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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре рассмотрели возможность прокладки волоконно-оптической линии связи 
до Диксона 

В Администрации муниципального района под председательством заместителя Главы 
Таймыра по общим вопросам Виталия Брикина состоялось совещание по предпроектному 
обследованию волоконно-оптической линии связи (далее – ВОЛС) «Город Дудинка – п.г.т. 
Диксон».  

В обсуждении данного вопроса также приняли участие представители Управления 
транспорта, информатизации и связи, Управления развития инфраструктуры и Управления 
имущественных отношений Администрации муниципального района.  

По информации главного инженера проекта ООО «Мерлеон Строй» Владимира 
Круглика, по результатам предпроектного обследования планируемая трасса ВОЛС будет 
проходить через поселки Усть-Порт, Караул, Байкаловск и Воронцово. Также он рассказал о 
выборе мест организации промежуточных узлов связи в указанных населенных пунктах и 
предварительной стоимости проекта.  

Информация была принята участниками встречи к сведению, ООО «Мерлеон Строй» 
рекомендовано направить все материалы обследования трассы в Администрацию района 
для включения данного проекта в перечень значимых инвестиционных проектов, 
планируемых к реализации на территории района, а также в проект Схемы территориального 
планирования Таймыра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Таймырском краеведческом музее открылась фотовыставка «Таймыр спортивный» 

На презентацию пригласили будущих чемпионов – учеников Детской юношеской 
спортивной школы им. Анатолия Кизима, сообщают на сайте музея. От музейщиков юные 
дудинские спортсмены узнали о том, какие виды спорта были популярны городе раньше, об 
участниках спортивных команд и выдающихся спортивных достижениях жителей Таймыра. 

После знакомства с выставкой ребята отвечали на вопросы спортивной викторины, а 
после интеллектуальной разминки продемонстрировали свою физическую подготовку в 
дружеском соревновании по национальным видам спорта – прыжкам через нарты и метании 
маута. Всех участников дружественных соревнований ждали памятные призы, а также яркая 
фотозона. 

«Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске стартовал второй этап разработки эскизного проекта здания Арктического 
музея современного искусства – «АММА».  

Новый объект реализуется Музеем Норильска совместно с АНО «Агентство развития 
Норильска» при поддержке администрации города и компании «Норникель». Он появится в 
составе музейно-выставочного комплекса «Музей Норильска» по адресу: ул. Комсомольская, 
37, на месте бывшего Дома торговли.  

Концепцию того, как он должен выглядеть, начали обсуждать ещё осенью прошлого года 
- для этого создали рабочую группу, в которую вошли местные и приглашённые специалисты 
в области архитектуры, современного искусства, музеологии и социологии.  

К слову, первая причина создания нового музея на территории - безопасность предметов 
искусства (художественная галерея в этом смысле ставит под угрозу их сохранность из-за 
своих технических характеристик), вторая в том, что Норильск - особый город, который может 
позволить себе необычное, качественное и комфортное пространство для выставок, 
презентаций. В АММА же будут разные зоны для музейных услуг, детские и молодежные 
площадки, кафе и т. д. 
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На данном этапе к работе подключились известные архитектурные бюро России, их 
представители приехали в Норильск на очную сессию, она пройдёт с 20 по 24 февраля 2019 
г., а также специалисты УКРИС, которые разработают проектно-сметную документацию. По 
словам директора музея Натальи Федяниной, за эти дни эксперты поближе познакомятся с 
городом и реконструируемым объектом, их ждёт коллективное творчество и детальные 
обсуждения возможных решений с участием норильских музейщиков и архитекторов. Работа 
пройдёт в экспериментальном формате, который условно назвали «арх-резиденцией». 
Новация в том, что работа будет вестись по принципу профессиональной артели. Для 
реализации нового музея уже к понедельнику они предложат лучшее решение, выработанное 
и определённое участниками группы.  

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Мурманский транспортный филиал «Норникеля» получил сертификат BSI 

Мурманский транспортный филиал компании «Норникель» получил Сертификат 
соответствия системы управления информационной безопасности нормам и требованиям 
международного Стандарта ISO/IEC 27001:2013. 

Сертификат выдан по результатам аудита, проводившегося Британским институтом 
сертификации (British Standards Institution, BSI) - международным лидером в области 
сертификации систем менеджмента. По словам директора российского представительства 
BSI Дмитрия Ярцева, получение Сертификата соответствия подтверждает высокий уровень 
информационной безопасности предприятий «Норникеля», высокую адаптируемость и 
эффективность предпринимаемых компанией мер противодействия киберугрозам 
корпоративным информационным инфраструктурам и технологическим процессам. 

Таким образом «Норникель» в очередной раз подтвердил соответствие компании 
международным стандартам корпоративного управления, соблюдение ею норм и правил 
взаимодействия с акционерами и инвесторами, последовательную политику минимизации 
корпоративных рисков и высокий уровень социальной ответственности… 

1line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Реализацию двух масштабных инвестиционных проектов обсудили в Правительстве 
края 

В Правительстве края состоялось заседание межведомственной рабочей группы под 
председательством вице-премьера Сергея Верещагина по вопросам реализации КИП 
"Енисейская Сибирь" на территории Красноярского края. В совещании приняли участие 
представители Правительства края, Корпорации развития Енисейской Сибири и компаний-
инвесторов. В повестке обсуждения – реализация двух масштабных проектов по освоению 
группы Пайяхских месторождений (АО "Нефтегазхолдинг") и строительству горно-
обогатительных комбинатов на базе месторождений Кингашское, Верхнекингашское, Ак-Суг 
(ООО "УК "Интергео"). 

Представители компании АО "Нефтегазхолдинг" рассказали о планах освоения группы 
Пайяхских месторождений в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе 
Красноярского края. Арктические земли Таймыра – одни из самых перспективных 
нефтегазовых регионов страны и крупнейшие по запасам нефти. Здесь планируется 
добывать до 26 млн тонн нефти в год. 

Транспортировку нефтепродуктов планируется осуществлять через Северный морской 
путь. В рамках реализации проекта будут построены нефтепровод, нефтеналивной терминал 
и морской порт в бухте "Север" для хранения и отгрузки нефти. Реализация такого 
масштабного проекта повлечет создание необходимой инфраструктуры – дорог и 
коммуникаций, объектов генерации, линий электропередачи. Кроме того, ожидается, что 
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проект может создать более 20 тыс. рабочих мест. Управляющий офис планируется 
разместить в Дудинке, в его работе будут задействованы более 700 человек. 

На Таймыре к настоящему моменту  пробурены 11 скважин, начаты проектно-
изыскательские работы. Разработку проектной документации планируется завершить к концу 
2019 года. По планам строительство начнется в 2020 году, начало добычи нефти намечено на 
2024 год, а выход на пиковую мощность - к 2030 году. 

Участники совещания договорились разработать рабочий график оформления 
необходимых документов, в том числе внести сведения об инвестпроекте в федеральные и 
региональные планы и программы, а также наладить работу по его комплексному 
сопровождению. Учитывая социально-экономический эффект, проект будет реализовываться 
под особым контролем Правительства края, организационную поддержку будет оказывать 
Корпорация развития Енисейской Сибири… 

НИА-Красноярск 
 
На время Универсиады из красноярского аэропорта запустят бесплатные автобусы 

В международный аэропорт Красноярск и обратно на время Универсиады будут ходить 
бесплатные автобусы. 

«С 23 февраля до 14 марта для гостей Зимней универсиады-2019 из международного 
аэропорта Красноярск до центра города будут курсировать бесплатные шаттлы», — 
рассказали в пресс-службе аэропорта. 

Перевозить пассажиров будут 20 комфортабельных автобусов с символикой 
соревнований. В них будут работать USB-розетки для зарядки мобильных устройств, каждый 
автобус оснащен монитором. Также в салоне автобусов можно воспользоваться бесплатным 
интернетом. 

Ходить автобусы будут каждые полчаса от парковки аэропорта. Остановки 
предусмотрены на Железнодорожном вокзале и на Предмостной площади. 

Напомним, сегодня ночью и до 15 марта возле аэропорта ограничат доступ в зону 
парковки Р1 возле нового пассажирского терминала. 

newslab 
 

Федеральный бюджет выделил более 500 млн рублей на развитие краевого сельского 
хозяйства 

На развитие сельского хозяйства в Красноярском крае добавили 876 млн рублей. Из них 
большая часть — 551 млн — средства федерального бюджета, еще 325 млн — деньги 
краевой казны. 21 февраля депутаты Законодательного Собрания обсудили изменения в 
госпрограмме «Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной 
продукции, сырья и продовольствия». 

По словам заместителя министра сельского хозяйства и торговли Ларисы Белецкой, 
изменения обусловлены приведением в соответствие с законом о краевом бюджете. 
Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Сергей Зяблов также 
отметил, что в госпрограмме уточнили показатели по ряду подпрограмм и расширили 
перечень получателей господдержки по разделу «техническое перевооружение» — туда 
включены индивидуальные предприниматели. 

Парламентарии также обсудили изменения в законе о господдержке субъектов АПК. 
Поправки вызваны изменением федерального законодательства. С 2019 года 
сельхозтоваропроизводители, которые находятся на едином сельхозналоге, также могут быть 
плательщиками НДС. Если доход предприятия превышает 100 млн рублей, агропредприятие 
или индивидуальный предприниматель автоматически становится плательщиком НДС. Если 
на 1 июля 2019 года выручка составляла 70 млн рублей, а на 25 июля — 90 млн, то 
сельхозпроизводитель автоматически становится плательщиком НДС. Если 
сельхозтоваропроизводитель реализует подакцизные товары, то он также становится 
плательщиком НДС. 

Вице-спикер краевого парламента Сергей Зяблов обратил внимание на то, что 
изменения в законодательстве коснутся многих производителей сельхозпродукции. В этой 
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связи министерству сельского хозяйства и торговли края рекомендовали провести 
разъяснительную работу среди руководителей сельхозпредприятий, которые получают 
субсидии из регионального бюджета. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова объяснила изменение порядка индексации пенсий 
Заместитель председателя правительства Российской Федерации Татьяна Голикова 

рассказала, как было принято решение об изменении порядка индексации пенсий, которое 
озвучил Владимир Путин в послании Федеральному собранию. По ее словам, к этому 
подтолкнуло получение большого числа жалоб граждан. 

Голикова отметила, что письма начали приходить с начала года на имя президента. В 
них люди жаловались, что ранее заявленная индексация пенсий почти не отразилась на 
получаемых ими выплатах. 

«Понятно, что у каждого он индивидуальный (пересчет пенсий. — Ред.), но в этот 
пересчет войдет полностью индексация пенсий, которая произошла с 1 января 2019 года», — 
отметила Голикова, которую цитирует РЕН ТВ. 

20 февраля Путин, оглашая послание Федеральному собранию, потребовал устранить 
несправедливость при доплатах к пенсиям. Он заявил, что с 2019 года индексация пенсий и 
ежемесячных денежных выплат должна осуществляться сверх прожиточного минимума 
пенсионера. 22 февраля Минтруд предложил с 1 апреля проиндексировать социальные 
пенсии на 2%. 

Известия 
 

Росфинмониторинг оценил объем теневой экономики в России в 20% ВВП 
Объем теневой экономики в России в 2018 г. составил 20,7 трлн руб. или примерно 20% 

ВВП. Такие данные приводит РБК со ссылкой на предварительные оценки 
Росфинмониторинга. Это превышает расходы федерального бюджета на 2019 г., на которые 
приходится 18 трлн руб. 

В 2017 г. объем теневой экономики, по оценке финансовой разведки, составлял 18,9 
трлн руб. или 20,5% ВВП, а годом ранее — 24,3 трлн руб. или 28,3% ВВП. Издание допускает, 
что резкое сокращение теневой экономики в 2017 г. связано, в том числе, и с изменением 
методики Росфинмониторинга, который перестал учитывать некоторые показатели при 
подсчетах. 

Известно, что финансовая разведка включает в теневую экономику, в частности серый 
импорт, сокрытие доходов от уплаты налоговых и таможенных платежей, а также выплату 
серых зарплат. 

Понятие теневой экономики иногда смешивается с более широким понятием 
ненаблюдаемой экономики, указывает директор Международного института 
профессионального статистического образования НИУ ВШЭ Алексей Пономаренко. 

В нее, в том числе входит, скрываемое от налогообложения легальное производство, 
криминальное производство (наркотики, торговля оружием) и неформальное производство 
(«гаражная экономика»). 

Профессор НИУ ВШЭ Симон Кордонский полагает, что Росфинмониторинг, скорее всего, 
считает первый и второй компоненты, не учитывая неформальное производство. В противном 
случае, это могло бы прибавить к теневой экономике не менее 10% ВВП. 

Оценить уход людей в сферы, которые государство считает теневыми, сложно, отмечает 
Кордонский. «По полной занятости это около 20 млн граждан в трудоспособном возрасте, а по 
частичной занятости — невозможно посчитать. С нашей точки зрения, еще около 10 млн 
трудоспособных граждан могут находиться в таких факультативных теневых отношениях», — 
отметил он. 

Ведомости 
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Здоровая еда в ущерб одежде. Как меняются потребительские привычки 
россиян  

«Это точно не отложенный спрос, это просто сокращение бюджета на продукты не 
первой необходимости. Как у нас шутят маркетологи, мы теперь конкурируем с колбасой». На 
чем люди стали больше экономить? 

60% россиян сокращают расходы на одежду и развлечения, например, походы в кино, но 
в то же время готовы больше тратить на здоровое питание. Об этом пишет «Коммерсантъ» со 
ссылкой на исследование компании Nielsen. Граждане экономят также на еде вне дома и 
покупке техники.  

В то же время почти 70% респондентов признались, что стали потреблять больше 
свежих продуктов без жиров и сахара. Также немного больше людей готовы тратить деньги на 
короткие поездки.  

Изменение потребительских привычек вынуждает бизнес подстраиваться под тренд на 
экономию. Так, Константин Кузин, гендиректор холдинга «Группа Мегаполис», в которую 
входит компания по производству текстиля, отметил, что во втором полугодии 2018 г. обвал 
спроса составил у всех от 17% до 35%.  

 Спрос не виден в первом полугодии 2019 года. Это точно не отложенный спрос, это 
просто сокращение бюджета на продукты не первой необходимости. Как у нас шутят 
маркетологи, мы теперь конкурируем с колбасой, — сказал г-н Кузин «Коммерсантъ FM». 

Граждане просто начали разумнее тратить деньги, но это не значит, что они стали 
покупать меньше, считает гендиректор компании «INFOLine Аналитика» Михаил Бурмистров. 
По его словам, тренд на бережливое потребление совпадает с ростом популярности 
здорового питания и товаров здорового образа жизни. 

Вынужденная экономия привела к зависимости потребителей от массовых промоакций в 
торговых сетях: доля товаров, регулярно продающихся со скидкой, достигает 35% от общей 
выручки, тогда как комфортный уровень для бизнеса — 25%. Ритейлеры пытаются 
предлагать клиентам индивидуальные предложения вместо массовых скидок. 

Деловой квартал 
 

Граждане РФ в 2018 году совершили 44,5 млн поездок за рубеж      
Граждане РФ по итогам 2018 года совершили 44,5 млн поездок за границу, это на 4% 

больше, чем годом ранее, следует из статистики Погранслужбы ФСБ РФ.  
В 2018 году россияне активно посещали Турцию, число прибытий в страну составило 

5,85 млн. Второе место заняла Абхазия, соотечественники совершили туда более 4,5 млн 
поездок, это на 3% больше, чем годом ранее. Замыкает тройку Финляндия (3,7 млн 
прибытий), в то время как в 2017 году - 3,63 млн.  

Согласно статистике, в первую пятерку также вошли Украина и Китай, россияне 
совершили туда в 2018 году 2,3 млн и 2,2 млн поездок соответственно. Шестое место заняла 
Эстония, число прибытий граждан РФ составило 1,9 млн (плюс 5%). Следом идут Германия 
(1,4 млн поездок, плюс 5%), Грузия (1,3 млн, плюс 24%) и Таиланд (1,22 млн, плюс 7%). 
Замыкает первую десятку Италия, куда россияне в 2018 году совершили всего 1,2 млн 
поездок. Во вторую десятку также попали Польша (1,14 млн поездок), Испания (1,01 млн) и 
ОАЭ (966,3 тыс.). 

 ИА "Финмаркет" 
 
Названы основные риски российской экономики 

Международное рейтинговое агентство Moody's просчитало ключевые риски российской 
экономики в среднесрочной перспективе. С выводами аналитиков ознакомился РБК. 

По данным доклада, основное препятствие для роста инвестиций и производительности 
в России — доминирование государственного сектора и рост монополизации. Эксперты 
напоминают, что госсектор занимает в российской экономике до 50 процентов, что «создает 
неравные условия для деловой активности». Кроме того, аналитики обеспокоены 
жизнеспособностью ИТ-сектора, который также испытывает государственное вмешательство. 
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Главным внешним риском Moody's считает рост оттока капитала. Специалисты 
сомневаются, что он достигнет максимума 2014 года. Однако они не исключают риска новых 
санкций, что поставит под угрозу стабильность финансового рынка. 

В частности, эксперты заметили нарастание риска того, что правительство США введет 
санкции против российских госбанков, структур, вовлеченных в строительство газопровода 
«Северный поток-2», и нового и существующего суверенного долга России. 

Ранее Moody's повысило суверенный рейтинг России с Ba1 (неинвестиционного уровня) 
до Baa3 (нижней ступени инвестиционного уровня). По мнению аналитиков, экономическая 
политика страны укрепила государственные финансы и внешние показатели, а также 
снизилась уязвимость от внешнего воздействия, в частности, санкций. 

Лента.ру 
 

ГИБДД заявила о готовности отказаться от бумажных прав 
Госинспекция по безопасности дорожного движения (ГИБДД) МВД России рассчитывает 

на введение электронных прав с 2020 года. Об этом в интервью РИА Новости рассказал 
начальник ГИБДД России Михаил Черников. 

По его словам, система технически готова к отказу от бумажных документов — 
ведомство ведет электронную базу с 2011 года. На данном этапе осталось нормативно 
закрепить это. 

Черников утверждает, что электронные документы помогут бороться с поддельными 
водительскими удостоверениями, а также исключат случаи, когда несколько водителей с 
похожей внешностью будут пользоваться одними правами. 

Для граждан отказ от бумажных прав также будет выгоден, поскольку будет не 
обязательно возить с собой права или свидетельство о регистрации машины. При этом, по 
словам Черникова, ранее выданные водительские удостоверения останутся 
действительными. 

4 февраля ГИБДД анонсировала масштабную реформу дорожных знаков в масштабах 
страны. В проект национальных и межгосударственных российских ГОСТов внесли новые 
уменьшенные типы знаков. Отмечается, что они будут дешевле в производстве, также 
несколько знаков могут быть совмещены на одной опоре. 

В декабре 2018 года Черников назвал «хорошей инициативой» идею введения 
обязательной пересдачи теоретического экзамена при замене водительских прав, 
проводимой раз в десять лет. Однако, подчеркнул он, этот вопрос «потребует серьезной 
проработки и больших ресурсов». Позднее в ГИБДД открестились от идеи 
переэкзаменовывать водителей. 

Лента.ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Верен ли миф о том, что в России «ничего не строится». Действительно ли Москва 
проедает наследие СССР? 

С первой половины XX века мировое сообщество стало подозревать, что механизмы 
масштабного управления народами действительно существуют. В последующие годы 
социальная инженерия достигла того, что активно зашагала по планете, а к началу XXI века 
превратилась в обыденный факт. 

Сегодня даже не интересующийся политикой человек прекрасно понимает, что 
практически все рукотворные протесты и революции от Украины до Венесуэлы организуются 
схожими методами. Прежде всего в социум забрасывают социальные вирусы, затем 
формируют лозунги и нужные словоформы, а спустя некоторое время на ярких медиа-
картинках выстраивают оппозицию и скупают народ. Вирусные мифы в данном контексте — 
весомый инструмент общей истории. 

До тех пор, пока положение дел в России устраивало Запад, ничего подобного в ней не 
происходило — Вашингтон списал Москву из глобальных раскладов и думал, что здесь у него 
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всё под контролем. Однако стоило процессу восстановления Империи начаться снова, как 
с первых лет 2000-х мгновенно вспыхнули лозунги обо всем. 

Прямо на фоне того, как в стране стала подниматься промышленность и был дан старт 
робкому инфраструктурному возрождению, масштабное распространение получил миф о том, 
что «в России ничего не строится». Из появившихся пассажей выходило, будто бы в период 
90-х все было хорошо, и тот факт, что впервые за 10 лет заводы стали открываться, а не 
только закрываться, их авторов не смущает. 

В сущности, для организаторов подобной атмосферы всё и вправду было именно так. 
Деструктивные лозунги тиражировала не только либеральная пресса и не одна лишь 
несистемная оппозиция, их активно внедряли в головы людей оппозиционные представители 
от парламентских фракций и со стороны левых сил. Сразу становилось ясно, сколь огромна 
часть пятой колонны и насколько искренне она не желала того, чтобы государство вновь 
укрепилось. 

Лишь после провалившейся попытки цветной революции в Москве в период 2012 года 
ситуация в инфополе начала меняться. После чистки российской прессы, НКО и прочих 
источников с иностранным финансированием федеральные СМИ получили возможность 
уделять активное внимания новостям о стройках и реально ведущихся проектах. 

Ранее опровергать миф о том, что у нас «ничего не строится», было сложно. На каждую 
попытку делать это с уклоном на конкретный пример убедившие себя в никчемности России 
граждане лишь отмахивались. Тезис был один и тот же — всё «случайность», «исключение», 
«частности» и «сплошной обман». Однако в последние 5 лет ситуация изменилась, а работа 
приобрела настолько системный характер, что не увидеть её не может только слепой. 

Даже в 2014 году под прессингом незаконных санкций в России было введено в строй 
237 объектов производства крупного характера, что составляет порядка 1 объекта через 
каждые полутора суток. То есть, несмотря на кризис, темп, заданный в 2012 и 2013 годах, рос, 
а не снижался. Причем речь идет не о корпусах хранения или пустых складах, а 
исключительно о производственных предприятиях минимальной стоимостью в 740 млн 
рублей (10 млн евро). Важно учесть и то, что 120 из них были построены с нуля и 
отсутствовали ранее. 

Тем не менее ключевым аргументом в развенчании данного мифа является динамика, а 
не единовременное положение дел. Для этого идеально подойдет 2015 год — год 
«разорванной в клочья российской экономики». За его период в строй были введены 
рекордные 287 новых объектов, что, как не сложно посчитать, составляет одно производство 
в 1,27 суток. То есть скорость ввода производств в 2015 году по сравнению с 2014-м 
значительно увеличилась. 

В 2016 и 2017 году темпы роста слегка упали, но причина была проста — период ввода 
столь крупных объектов в эксплуатацию занимает обычно от 2 до 5 лет. Соответственно 
именно к этому моменту и подоспело «эхо» санкций и испуга инвесторов. Однако радость 
всепропальщиков долгой не была. 

Экономика нашей страны быстро адаптировалась к изменениям, начала производить 
свое, вести импортозамещение, накачивать реальный сектор собственными деньгами и уже в 
2018 году повторила рекорд. По итогам прошлых 365 дней в строй было введено 278 новых 
производств в той или иной отрасли, а общая сумма инвестиций составила 369 млрд рублей. 
И это при том, что в 2015-м году еще сохранялась инерция от досанкционных темпов 
развития, в 2018 же её пришлось заново создавать. 

К 2019 году прежняя динамика была возобновлена, а переломить ситуацию с санкциями 
и вновь вернуться к ударным темпам стране удалось в условиях жёстких финансовых 
ограничений и внешнего прессинга с западной стороны. 

 Часть вложений из-за рубежа удалось вернуть, отказавшись впадать в навязываемую 
Вашингтоном самоизоляцию, еще часть «предложено» было вложить крупному бизнесу, 
возвращающему в Россию свои капиталы под страхом англосаксонского прессинга, однако 
большую часть инвестиций всё же составили внутренние вливания — частные, 
государственные и государственно-частные. А это уже напрочь развенчивает миф о том, что 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Россия якобы не вкладывает деньги в свою экономику и только копит, не давая стране 
вздохнуть. 

Для чего были нужны столь колоссальные накопления, было продемонстрировано в 
обращении президента Федеральному собранию. Речь идет о запущенных в 2019 году 
многотриллионных нацпроектах и ряде других, менее освещаемых инициатив. 

Что же касается системности вышеописанной работы, то она такова. С 2013 по 2017 год 
в России построено и введено в строй 1203 производства, то есть новых заводов и цехов 
практически по всем отраслям реального сектора. И это при том, что приведённые цифры не 
включают в себя предприятия оборонного комплекса, инфраструктурные общественные 
проекты и прочие крупнейшие объекты, благодаря которым постепенно возрождается сама 
страна: федеральные дороги, мосты, жильё, телекоммуникации, порты, аэропорты и так 
далее… 
        Таким образом, миф о том, что в России «ничего не строится», используется пятой 
колонной по инерции. Он был несостоятелен уже в 2000 году, теперь же и вовсе является 
абсурдом. Попытки убедить людей в том, что инфраструктура производства в России не 
развивается, а государство живёт на одном лишь советском наследии, нелепы. Возможно, 
этот тезис можно было бы применить к соседнему с нами юго-западному государству или к 
бывшей РФ образца 90-х, но уж точно не к современной России. 

Примером может послужить то, что с 2012 по 2018 год в нашей стране велась работа 
сразу над 542 по-настоящему крупными проектами, а за один только январь 2018-го было 
открыто 8 новых производств с инвестициями более миллиарда. Причем речь идет о 
важнейших площадках импортозамещения, таких как фармацевтический завод «ЗиО-
Здоровье» за год, выпустивший 1,2 млрд таблеток и капсул, входящих в перечень жизненно 
важных лекарств. 

 Или новом деревообрабатывающем производстве «Лестех» со стопроцентным 
использованием отходов и мощностью в 8 тысяч тонн пеллет в год. Лишь одна линия 
«медицинского» завода уже привлекла 1,214 млрд рублей инвестиций, а второе производство 
и вовсе 12 млрд рублей. Лекарства создадут стране еще фармацевтическую независимость, 
а собственный выпуск пеллетов (топливных гранул из отходов древесного и 
сельскохозяйственного сырья) позволит создавать экологически чистое топливо, не 
захламляя отходами делянки и свалки. 

На период с 2018 по 2024 год перед страной поставлены еще более амбициозные 
задачи. Начиная от космоса с ракетами свертяжёлого класса, новых носителей, 
пилотируемых полетов на Луну, собственной космической станции (к созданию которой уже 
приступил Роскосмос), а также второй очереди космодрома Восточный стоимостью в 238 
млрд рублей, и заканчивая развитием туристско-рекреационного кластера детского отдыха, 
где в одной только Евпатории предусмотрено 14 млрд рублей инвестиций. 

Как видно, в текущий период речь уже идет не только о восстановлении и производстве в 
стране, но и о будущем, а также о благах общественного характера. В частности, это проекты 
китайско-монголо-российского экономического коридора, предусматривающего объединение 
Шелкового пути, монгольской идеи «степного» маршрута и реализуемого нашей страной 
трансевразийского коридора. Причем это не просто транспортная артерия, а проект, 
строительство которого тесно связано с параллельным развитием прилегающих территорий. 

В целом же понять, что Россия завершила этап критического восстановления и теперь 
начинает набирать ход, не сложно. Это подтверждают такие проекты, которых в период 
выживания, как правило, нет. Например, впервые за десятилетия на верфях заложены 
современные научно-исследовательские суда, нацеленные на изучение шельфа и природных 
богатств Мирового океана. 

Или создание сразу в 15 субъектах Федерации научно-образовательных центров, 
призванных впервые после распада СССР объединить все уровни образования, возможности 
научных организаций, НИИ и бизнеса. То есть в том числе обеспечить перетекание наработок 
военного потенциала в гражданское русло, а научного в коммерческое. Всё это новые 
признаки нового состояния державы, поскольку нацелены не на выгоду сегодняшнего дня, а 
на разгон и далекую перспективу. 
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 Инерция, которой обладает наша страна, поистине огромна. Потребовалась 
масса времени и сил на то, чтобы остановить 10-летнее падение после распада СССР, 
особенно если учесть, как активно этому процессу мешали. Еще 10 лет понадобилось на 
разгон на первых передачах до того уровня, на котором остановилась РСФСР. С 2012 года 
страна, наконец, начала двигаться дальше. 

Коней в России запрягают долго, но мчатся они, как известно, быстрее всех. Ровно в 
такие моменты и начинают появляться типичные признаки, присущие лишь сверхдержаве. 

К оборонной сфере подходить близко и вовсе нецелесообразно, слишком огромен для 
описания накопленный потенциал. Тем не менее важно отметить, что кадры, знания, 
компетенции и материалы, которые при разработке уникальных средств получила страна, 
будут использоваться и в интересах гражданских сфер на благо общества. 

Если же обратить внимание на такой не менее важный, нежели техническое 
импортозамещение, вопрос, как успехи отечественного сельского хозяйства, то его ключевые 
показатели будут таковы. 

Только лишь за девять месяцев 2018 года экспорт пшеницы составил 32,324 млн тонн. И 
это при том, что в 2000 году на экспорт из России ушло всего 404 тыс. тонн. Речь идет о росте 
более чем в 80 раз! Причем если вначале 2000-х государство силой заставляло экспортеров 
оставлять зерно в госграницах, поскольку не могло обеспечить себя само и закупало его в 
США, у Казахстана и даже из Литвы, в наши дни Россия сама поставляет пшеницу в 132 
страны мира! По планам к 2024 году выручка страны от экспорта сельского хозяйства должна 
увеличится практически вдвое и составить 45 миллиардов USD. 

Примечательно, но деньги в данном вопросе — не самое главное. Куда более 
серьезного, но малоизвестного успеха России удалось добиться буквально в 2019 году. 
Долгие годы труда российских ученых принесли плоды, и страна наконец приблизилась к 
тому, чтобы полностью обеспечить себя по семенному фонду. Семена пшеницы в 2019 году 
уже стали отечественными на 100 процентов, прочие семена также активно замещаются на 
российские. Страна ударными темпами наращивает свой набор собственных передовых 
агротехнологий, причем с доступом не только для крупных, но и для небольших хозяйств. 

Данный успех не менее важен, чем прорыв в оборонной сфере и импортозамещении, 
поскольку, как и два предыдущих, является вопросом национальной безопасности, здоровья 
граждан и перспектив страны. 

Список крупных проектов, достигнутых государством за прошедшие годы, уже 
насчитывает тысячи единиц. Сотни из них будут реализованы в течении года, остальные 
станут вводиться в строй вплоть до 30-х годов. Очень жаль, что информирование людей в 
данной области ведется из рук вон плохо. Ввиду этого общество открыто для враждебной 
пропаганды и просто не знает порой о масштабе достижений на фоне рекламируемых 
проблем. 

Вероятно, поэтому мифы о российской «действительности» по-прежнему существуют. 
Циркулируют вбросы со списком закрытых, но не с перечнем открытых производств. Выдумка 
о том, что в России «ничего не строиться», еще находит своего читателя, а между тем 
движение идет вперед. 

Как говорили в прошлом: «собака лает, караван идёт». А караван российского 
возрождения действительно набирает обороты… 

REGNUM   
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,51  ▼ 0, 03 

EUR 74,33  ▲ 0, 04 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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